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В Л А С ТЕЛ И Н  К О Л ЕЦ
У  Д М И Т Р И Я  Г У Р И Н О В И Ч А  
в З А П А С Е  О К О Л О  
10 П А Р  Б Е Л Ы Х  Н О С К О В  
ДЛЯ Т Р Е Н И Р О В О К  
И В Ы С Т У П Л Е Н И Й .
З А  П Р Е Д Е Л А М И  
З А Л А  П А Р Е Н Ь  Н О С И Т  
Ч Е Р Н Ы Е  Н О С К И ,
НО Н А  Т Р Е Н И Р О В К И  
ИХ Н Е Л Ь З Я  О Д Е В А Т Ь .
Э Т О Н Е П И С А Н Н О Е  
П Р А В И Л О  В С П О Р Т И В Н О Й  
Г И М Н А С Т И К Е .

СТРОПТИВОСТЬ
коня
— Меня в спортивную гимнастику привел па
па, — вспоминает Дмитрий. — Он сам занимал
ся этим видом спорта, но в студенческие 
годы завершил карьеру по семейным обстоя
тельствам. Первым тренером стал Валерий 
Иванович Домарёнок — это друг моего отца, 
с которым они вместе занимались гимнасти
кой. Если не ошибаюсь, мне тогда еще и пяти 
лет не было. Из тренировок запомнились 
разминки, прыжки на батуте. Родители гово
рили, что соревнования мне тогда казались 
неинтересными. На каком-то этапе у меня 
начало получаться, и стал выигрывать на

турнирах. На первых порах параллельно хо
дил в бассейн, но забросил. До сих пор не 
научился плавать.

Были такие моменты, когда залезли на 
перекладину, подтянулись несколько 
раз и подумали: «Вау!»?
Не-а. Валерий Иванович постепенно помо
гал двигаться вперед. Помню, как группа из 
20 человек усыхала. В итоге нас с потока 
осталось 5—7 парней. А подтягиваться 
хорошо получалось. В школе на уроках физ
культуры выдавал раз 18—20, мог на канат 
без помощи ног залезть. В юном возрасте 
на тренировках особое внимание уделяет
ся подкачке: она помогает поднять уровень 
общефизической подготовки.
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Знаю, сейчас ваш любимый снаряд — 
кольца. Так было всегда?
Начало получаться примерно с 16 лет, ког
да почувствовал, что на них я как рыба 
в воде. В детстве нравились почти все 
снаряды — за исключением коня. Когда 
делал махи, постоянно врезался ногами 
в ручки и оставались синяки. Ух, пом
ню, как не хотелось идти на этот снаряд. 
Понимал: застряну там, пока не сделаю 
элементы нормально. Приходилось рабо
тать через «не хочу» и «не могу». Валерий 
Иванович находил мотивацию: если де
лал правильно, то тебя ждала подкачка 
в обычном формате, сделал плохо — бо
лее сложная.

Наставник наказывал за опоздание, 
разговорчики в строю?
Конечно. Дисциплина должна быть. При
ходить в зал старались заранее: иначе 
могло прилететь 50—100 отжиманий, 
30 подъемов по канату без помощи 
ног. Я припаздывал, но не специально. 
Когда в школе было много уроков, мог 
задержаться в зал. И... приходилось нес
ти наказание. Вообще нереально было 
сделать столько, сколько говорил Ва
лерий Иванович. Он специально завы
шал количество повторений: проси не
возможного — получишь по максимуму.

ФУТБОЛЬНЫЙ 
ПОВОРОТ
Помните момент, когда поняли, что 
хотите стать спортсменом?
Мне тогда было 12—13 лет, мы только 
начали ездить по республиканским тур
нирам. И небезуспешно: каждый раз 
привозил медали, выигрывал. Потом в 
7 классе перешел в училище олимпий
ского резерва. Инициатива исходила от 
тренера. Конечно, стало тяжелее: по две 
тренировки в день — серьезная нагруз
ка. Но на соревнованиях видел эффект 
такого графика. Получалось лучше, стал 
чаще выигрывать. Но перед этим чуть не 
ушел из гимнастики.

На этом моменте можно попод
робнее?
Вообще в детстве такое тоже случалось, 
но меня быстро переубеждали. В 12 лет 
сильно все надоело: большие нагрузки, 
миллион слез. Как раз заканчивался се
зон. Я о своем решении заявил папе. За
хотел попробовать силы в футболе, и мы 
вместе даже присматривались к разным

вариантам. Но за время отпуска я переза- 
грузился и вернулся в родной зал.

О первом выездном турнире остались 
воспоминания?
Очень яркие. Перед ним прошел респуб
ликанский отбор, по итогам которого у меня 
не получилось войти в квартет сильнейших. 
Я расстроился и вернулся к  обычным тре
нировкам. Позже позвонил тренер и об
радовал, что еду: один из парней получил 
травму. Мы подготовились к состязаниям 
в Тольятти. Тогда стал первым в опорном 
прыжке и единственным из белорусов, 
кто поднимался на пьедестал. Ощущения? 
Обрадовался и растерялся. Кстати, стоять 
на пьедестале с кубком — это незабываемо, 
и не передать словами счастье подростка! 
Потом стали больше ездить в другие стра
ны: Латвия, Украина, Польша.

Получали ведь командировочные. Что 
покупали?
В основном сладости — самим попробовать 
и домой привезти. Реально были вкусные 
шоколадки и конфеты. Приобретали и не
большие сувениры для близких и друзей. 
Часть денег оставалась, и откладывал себе 
на что-то.

В ДЕТСТВЕ
НРАВИЛИСЬ 
ПОЧТИ ВСЕ 
СНАРЯДЫ —
ЗА ИСКЛЮЧЕНИЕМ 
КОНЯ. КОГДА 
ДЕЛАЛ МАХИ, 
ПОСТОЯННО ВРЕЗАЛС! 
НОГАМИ В РУЧКИ И 
ОСТАВАЛИСЬ СИНЯКИ 
УХ, ПОМНЮ, КАК
НЕ ХОТЕЛОСЬ
идти НА ЭТОТ 
СНАРЯД
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В 2015 году отобрались на летний Ев
ропейский юношеский олимпийский 
фестиваль...
Поездка в Тбилиси получилась неодно
значной. Условия удивили: жили в олим
пийской деревне, в столовой предлагали 
хороший выбор блюд, вкусностей, понра
вился спорткомплекс. Но расстроился из-за 
выступления. В вольных упражнениях сде
лал нетипичную ошибку, из-за чего остался 
вне финала. Очень переживал по этому по
воду. Ведь мог бороться за медаль.

Анализ того эпизода делали?
Обсуждали его с тренером, в голове прокру
чивал, на тренировках корпел над тем, что
бы больше такого не вылезло. Обычно все 
соревнования подкидывают пищу для раз
мышлений.

Со снарядов падали?
С любимых колец — ни разу. Не единожды 
срывался с перекладины. Однажды после 
такого падения сломал руку. Только восста
новился, как случилась травма ноги во вре
мя занятия вольными упражнениями. Думал: 
«Кто-то меня сглазил...» Ведь на тот момент 
готовился к чемпионату Европы — 2016, а 
тут две травмы за короткое время. Хотя от 
падений со снарядов в нашем виде никуда 
не денешься. Чтобы мягче было падать, под
стилаем пару или несколько матов.

В Н АШ ЕМ  ВИДЕ 
СПОРТА
ВАЖНО
ПРИМ ЕЛЬКАТЬСЯ 
У  СУД ЕЙ.
КОГДА ТЕБЯ 
ЗНАЮТ, это
М О Ж ЕТ СТАТЬ 
ОПРЕД ЕЛЯЮ Щ ИМ  
Ф АКТОРОМ  
В РАСПРЕД ЕЛЕНИИ 
БАЛЛОВ, М ЕД АЛЕЙ

ПРИМЕЛЬКАТЬСЯ У  СУДЕЙ
в какой вуз поступали?
Белорусский государственный университет физической культуры. Нель
зя сказать, что делал осознанный шаг. Одногодки из зала поступали, 
ИЯ — за компанию. Родители не отговаривали. Объяснение на вопрос 
«Почему?» было простым: в университете без проблем можно совме
щать учебу и тренировки. Если состоишь в национальной сборной, то 
можно приходить только на зачеты-экзамены. Учиться реально неслож
но. Приезжали после сборов и в свободное время договаривались с 
преподавателями, брали задания, готовились, сдавали.

Книж ки открывали?
За день до сдачи усердно начинал учить. Иной раз только на экзамене 
впервые видели преподавателя. Чаще всего к нам относились лояльно. 
Хотя некоторью педагоги отправляли на пересдачу, обозначив конкрет
ные темы. Тогда приходилось хорошенько знакомиться с материалом. К 
государственным экзаменам учил и готовился: побаивался остаться без 
диплома. Ведь пересдачи на госах нет.
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с то я ть  НА ПЬЕДЕСТАЛЕ с  КУБКОМ  —
ЭТО Н ЕЗАБЫ ВАЕМ О, И Н Е ПЕРЕД АТЬ СЛОВАМ И
СЧАСТЬЕ ПОДРОСТКА!


